



# 東陽中学校

12月24日(火)に2学期終業式を行い、25日(水)から1月7日(火)まで冬休みに入ります。

2学期は様々な行事があり、生徒たちにとって、仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上が感じられた2学期であったように思います。

また、保護者の皆様や地域の方々に、多数ご参観いただきまして誠にありがとうございました。生徒の頑張りをたたえるとともに、常に支え応援していただいている保護者の皆様、温かく見守っていただいた地域の皆様にこの場をお借りしまして感謝申し上げます。

さて、1月から3年生は、卒業、入試に向けて、1、2年生は進級に向けて、年度の仕上げの時となります。それぞれの目標に向かって1日1日を大切にし、努力を惜しまず学校生活を送ってもらいたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今後も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願ひ致します。どうぞよいお年をお迎えください。



## 「3学期主な行事」

- 1月 8日(水) 3学期始業式
- 9日(木) 実力テスト
- 21日(火) 育成学級 職場見学&交流会
- 22日(水) ~24日(金) 3年生学年末テスト
- 2月 3日(月) 新入学生説明会
- 5日(水) 参観日・育友会総会・学年総会
- 7日(金) 人権学習会(午後) 保護者参観可
- 10日(月) ~13日(木) 3年生三者面談
- 21日(金) 2年生立志式(午後) 保護者参観可



～健康安全教室～

例年この時期に「健康安全教室」として、1年生は、講師に歯科医の初山先生をお招きし「たばこの害について」の学習をしました。2、3年生は青少年センターの先生方からそれぞれ「飲酒防止教室」「薬物乱用防止教室」を行いました。自分の健康を守るために、正しい知識と強い意思をもつことの大切さを考え、法を守ることの重要性を学ぶ良い機会となりました。

3月 6日(木) 卒業式  
7日(金) ~11日(火)  
1、2年生学年末テスト

10日(月) ~11日(火)  
県立高校学力検査  
18日(火) 県立高校合格発表  
24日(月) 修了式  
31日(月) 離任式

※現段階での予定となります。詳細につきましては、各学年より等をご覧ください。

田辺市立東陽中学校

学校だより 1月号

# 中部公民館だより

## 令和7年 1月号

発行：田辺市中部公民館

田辺市中部公民館事務局

〒646-0036

田辺市上屋敷一丁目2番1号(田辺第一小学校内)

館長 玉井 克昌 主事 津村 栄介

TEL 22-0009 FAX 34-2914

未来へつながる道  
田辺市

## 新年のごあいさつ

あけましておめでとうございます。

令和7年(2025年)は「乙(きのと)」「巳(み)」の年です。乙巳(きのとみ)は、成長と再生を象徴する年とされ、特に新しい挑戦や変化に向けた意欲が高まる年と言われています。本年がみなさまにとって、希望に満ちた素晴らしい一年となりますよう心より願っております。

田辺第一小学校に併設された中部公民館は、地域のみなさまの交流の場として、学校と連携しながら地域の大人と子どもたちが学ぶ場を提供しています。昨年も各公民館サークル活動や地域運動会、地域作品展、秋季グラウンドゴルフ大会など、みなさまのご協力・ご尽力で無事開催することができました。心より感謝申し上げます。

一方で昨年世間に衝撃を与えた大きな出来事といえば、やはり大災害です。元旦の能登半島地震にはじまり8月の南海トラフ地震臨時情報発令、全国各地で起こった地震や豪雨災害、さらに追い打ちをかけるような能登の9月豪雨災害など、心痛む大きな災害が続きました。年々大規模災害への備えに关心が高まっているのが現状です。

「災間」という言葉があります。「災間」とは、東日本大震災の後に社会学者の仁平典宏氏が提唱した概念だそうです。大きな災害の後を「災後」とみるのではなく、次に来たる大災害との間である「災間」と捉える考え方です。今まさに私たちは「災間」に生きています。必ず来る次の大災害までに地域全体で防災意識をさらに高め、具体的な防災行動を積み重ねていくことが大切だと思っています。

話は変わりますが、ネット社会の現代人が1日に受け取る情報量は、平安時代の一生分、江戸時代の1年分に相当するそうです。SNSの情報過多や他人との比較から不安感やストレスなどの精神的な負担増、対面でのコミュニケーションが減少して孤独感を感じる対人関係の希薄化など、これらはスマホの長時間使用による弊害と言われています。

めまいがするような膨大な情報の中で、私たちが本当に大切にすべきこととは何なのでしょう。ひとつの答えは、人と人のつながりや顔の見える関係を深めていくことではないでしょうか。「人を思いやる」や「目の前の人を大切にする」など言葉にすると平易に聞こえますが、実はとても大切で、とはいへ実行するのは難しいことです。だからこそ「人を思いやる心」が日常では地域社会を豊かにし、災害時では「自助・公助の精神」の基盤となるのだと思います。

中部公民館として、防災に関する取組を強化しつつ、変化を恐れず新しいことに挑戦し、みなさまとともにより良い地域づくりを進めていきたい所存ですので、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

令和7年1月1日

田辺市中部公民館  
館長 玉井克昌

## ブックトーク授業を行いました

田辺第一小学校学校開放週間中の令和6年11月8日（金）に、中部公民館で活動している読み聞かせサークル「リーブル」さんが、ブックトーク授業を行いました。各学年のテーマに沿ったお話や絵本の読み聞かせ、図書の紹介をしてくださいました。どの学年も真剣にお話を聞いており、なぞなぞやクイズには楽しそうに答えていました。授業終わりには「楽しかった！」「この本読みたい！」という声が聞こえてきました。

スマートフォンやタブレットなどが普及し、自主的に活字に触れる機会が減ってきている中で、ブックトーク授業は、本を読むことの面白さや楽しさを改めて知ることができるとても良い機会になったのではないかと感じました。

また、リーブルさんには、中部公民館でのおはなし会にもご協力いただいております。実施の際には、公民館だよりでお知らせしておりますので、皆さまお立ち寄りください。

リーブルの皆さん、田辺第一小学校の先生方、児童の皆さん、ありがとうございました。



## 明洋中家庭科部 生け花を体験

令和6年11月21日（木）、明洋中学校家庭科部が、講師に那須満喜子さん（上屋敷）をお迎えして、生け花体験をしました。この取組は14年前から続いており、毎年11月に開催される同校の文化発表会で展示されています。

生徒は、枝もの、お花、葉ものの順で、各自が好きなものを選び、花の特長を生かしながら、頭の中で思い描くイメージに沿って花器に生けていきます。最初はどのように生ければよいか悩んだり、とりあえずイメージの赴くままに花を配置したりしていましたが、花の表や裏、生けるコツ、バランスの取り方をご指導いただき、美しい作品を完成させることができました！

生徒たちも、納得のいく作品ができたことで楽しかったようです！今回の生け花体験を通して、和の文化に親しむとともに、自己表現の新しい一面を見つけることができたのではないでしょうか。

ご指導いただいた那須満喜子さん、ありがとうございました。



## グラウンドゴルフ大会の結果

令和6年11月30日（土）、田辺第一小学校のグラウンドを会場に、中部公民館グラウンドゴルフ大会を開催しました。当日はよく晴れ、風も穏やかな絶好のグラウンドゴルフ日和でした。今回は10名の地域の皆さんにご参加いただき、グラウンドゴルフを通じて交流を行うことができました。

また、3月には囲碁ボーラ大会を予定しておりますので、新たな交流の場を楽しみにしていただければと思います。

大会の入賞者は下記のとおりです。

### 入賞者（敬称略）

優 勝	野村 富隆	（44打）
準優勝	佐々木 良長	（44打）
3 位	井上 泰太郎	（45打）



## 熊野古道を歩きませんか

御坊市“清姫の腰掛岩”でバスを降り、そこから印南町“切目駅”までを南下しながら歩くコースを予定しています。要所要所では同行する語り部さんが史跡の解説もして下さいます。市外の熊野古道を意識して歩いたことがないという方にもオススメです！

日 時：2月2日(日) 9時30分 バス出発～ \*雨天の場合は中止することがあります。  
集 合：田辺市民総合センター 正面玄関前  
行 程：清姫の腰掛岩～津井(叶)王子～斑鳩王子～切目王子～切目駅まで  
持 ち 物：お弁当、飲み物、タオル、履きなれた運動靴、帽子など  
定 員：26人 定員に達し次第〆切とします。※申込者が一定数に満たない場合は中止。  
申込み：長野公民館 TEL:34-0022(三栖公民館 事務所)  
申込期間：～1月10日(金)16時まで

一年間ありがとうございました。本年もよろしくお願ひいたします。

主事 津村柊介

## 明るい笑顔街いっぱい運動 あいさつ・声かけ運動定期運動日程



1/8（水）、2/3（月）

時間：午前7時30分～8時 場所：田辺第一小学校 正門及び裏門前ほか